

resistido la entrega durante cuatro años. A nivel cooperativo, la moral salía fuertemente reforzada. La política de defensa de los intereses campesinos era un hecho palpable. A nivel político se había conseguido una perfecta combinación de la lucha legal e ilegal (fortalecimiento de comisiones campesinas - más tarde Unión de Labradores y Ganaderos - y del PCE). A nivel nacional, Villamalea se había convertido en sinónimo de lucha campesina, influyendo en un buen número de comunidades rurales y manchegas así como de otras zonas.

La lucha contra la EVO del 10 ª había sido la más larga y conflictiva. Me he detenido en este conflicto en particular pues a través de él, se puede comprender mejor el alto nivel de conciencia popular alcanzado como consecuencia de largos años de luchas campesinas.

#### 6.4. - Actividades culturales.

La cooperativa no se limita a la defensa de los intereses económicos de los viticultores, ni a aumentar su nivel de conciencia política, sino que también procura elevar el nivel cultural de los socios. El vacío cultural de una comunidad rural era tradicional. Para llenar este vacío se promueven diversos actos que animan la vida local.

Se organizan conferencias sobre diversos temas a lo largo del año, donde acuden escritores, artistas, intelectuales, etc. Al amparo de la cooperativa se crea un grupo de teatro para promover actividades culturales entre los jóvenes. Las autoridades gubernamentales prohíben continuamente que se representen las obras. Algunas son suspendidas poco antes del estreno, como "Tierra Roja" de Sastre.

La primera biblioteca que tiene el pueblo la monta la cooperativa. Con los fondos de obras sociales se organizan excursiones entre los socios. Se promueven premios literarios y de poesía, concursos de pintura, se promociona el atletismo y el deporte, todo esto a nivel local.

Estas actividades se reflejan continuamente en la prensa provincial. Se participa en un concurso de vinos ("8ª certamen económico de Primavera de la Mancha") y obtienen una medalla de oro y otra de plata. Acuden a ferias agrícolas haciendo notar su presencia. La prensa recogía así algunas de sus actividades: "Hoy Villamalea invitará a Albacete a una tonelada de vino. La cooperativa San Antonio Abad, la traerá en una cuba especial", "Llegó la tonelada de vino de Villamalea, caño abier-